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Leçon 9   1er trimestre 2010 
 

Sabbat après-midi, le 20 février 2010 
La douceur est un fruit de l’Esprit et une évidence que nous sommes des sarments 

du Dieu vivant. La présence de la douceur est une évidence certaine que nous sommes 

des sarments du Vrai Cep, et que nous portons beaucoup de fruits. C’est une évidence 

que nous contemplons par la foi le Roi dans Sa beauté et que nous sommes transformés 

à Sa ressemblance. Là où la douceur existe, les tendances naturelles sont sous le 

contrôle du Saint-Esprit. La douceur n’est pas une forme de lâcheté. C’est l’esprit que 

Christ manifestait lorsqu’Il devait endurer les blessures, quand Il subissait les insultes et 

les abus. Etre doux n’est pas abandonner nos droits ; mais c’est préserver le contrôle de 

soi dans la provocation, lorsqu’on se laisse aller à la colère ou à un esprit de revanche. 

La douceur ne permet pas à la passion d’entrer en ligne de compte. 

Signs of the Times, August 22, 1895. 

 

Dieu désire que la douceur et la gentillesse, qui sont les caractéristiques distinctives 

de Christ, fassent partie de la vie de Ses disciples. Le Seigneur donne à tous 

l’invitation : « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai 

du repos. » (Matt. 11.28) 

Dans l’amour de soi, dans la mise en valeur de son moi et dans l’orgueil il y a 

beaucoup de faiblesse ; mais dans l’humilité il y a de la force. La vraie dignité n’est pas 

maintenue lorsque nous pensons davantage à nous-mêmes, mais quand Dieu est dans 

toutes nos pensées, et quand nos cœurs rayonnent de l’amour pour notre Rédempteur et 

pour notre prochain. Dans l’orgueil et la séparation d’avec Dieu nous recherchons 

constamment à exalter le moi et nous oublions le fait que l’humilité est puissance. La 

puissance de Christ repose non pas dans des paroles rudes qui blessent l’âme, mais dans 

Sa gentillesse. Cela fit de Lui un conquérant des cœurs. Nous sommes invités à 

apprendre de Celui qui était doux et humble de coeur. 

The Youth’s Instructor, December 6, 1900. 

Dimanche, le 21 février 2010 
L'acceptation de la vérité est un des moyens par lequel Dieu sanctifie. Plus nous 

comprenons clairement la vérité qu'Il nous envoie, plus nous obéissons fidèlement à 

celle-ci, et plus grande sera l'estime de l'univers céleste à notre égard. Plus nos efforts 

envers Dieu sont désintéressés, plus leur influence sera semblable à celle du Christ, et 

plus le bien accompli sera grand. 

Il existe une grande différence entre l'esprit du monde et l'esprit du Christ. L'un 

conduit à la recherche de soi et de trésors qui seront détruits par les flammes du dernier 

jour ; l'autre conduit au renoncement, au sacrifice de soi, pour obtenir les trésors qui ne 

passent point. 

Le Saint-Esprit, reçu par la foi, brise les cœurs obstinés. En Lui réside la puissance 

de la sanctification par la vérité, la source de la foi qui agit par amour et purifie le coeur. 

Toute véritable exaltation grandit de l'humiliation développée dans la vie du Christ, 

manifestée par le merveilleux sacrifice offert pour sauver les âmes qui périssent. Celui 

qui est exalté par Dieu doit premièrement s'humilier lui-même. Dieu a exalté le Christ 

au-dessus de tout nom qui puisse se nommer. Mais le Christ a d'abord atteint les 

profondeurs de la misère humaine, s'attachant lui-même les sympathies de la race 

humaine par sa douceur et sa gentillesse. Il a établi un exemple que tous ceux qui 

s'engagent à son service sont invités à suivre. 

Ye Shall Receive Power, p. 55; Vous recevrez une puissance, p. 55. 

 

Christ déclare : « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous 

donnerai du repos. » (Matt. 11.28) Celui qui entretient dans son coeur l’orgueil et 

l’égoïsme montrera qu’il cherche l’exaltation du moi dans les petites et les grandes 

choses de la vie. Ceux qui sont vraiment dignes d’attention et méritent notre préférence 

ne se mettront jamais en avant, mais laisseront les places les meilleures et les plus 

élevées à d’autres, estimant les autres meilleurs qu’eux-mêmes. Et pourtant cette 

modestie et cette humilité de caractère ne peuvent être cachées. La personne qui est 

disposée à se montrer petite et discrète sera estimée, car sa vie sera radieuse du fait de 

ses actions désintéressées. Elle ne sera pas ostentatoire et ne cherchera pas à 

impressionner ceux qui sont dans une position moindre prétendant qu’elle leur est très 

supérieure. La grâce œuvre tranquillement et régulièrement, éduquant le croyant pour 

qu’il se conforme aux principes sur lesquels une éducation bien orientée est fondée. 

C’est l’Esprit de Dieu qui agit pour modeler et façonner l’instrument humain par des 

actes souvent répétés sur le modèle du caractère du Christ. Fidèle dans les petites 

choses, le chrétien accorde toute son attention aux sujets les plus minimes, et forme 

ainsi un caractère qui l’amènera à être fidèle dans les grandes choses. Il possède la foi 

qui œuvre par amour et purifie l’âme. Dieu a fait de nous les Siens par création et par 

rédemption et si nous sommes disposés à occuper une position modeste dans cette vie, 

si nous nous satisfaisons d’être petits et inconnus, nous serons reconnus pleinement 

dans la vie future. Notre Rédempteur dira : « Mon enfant, monte plus haut. » Dieu a fait 

que le soleil bénisse avec sa lumière non seulement les hauts sommets mais aussi les 

basses vallées et les plaines, et Il fera en sorte que les rayons du Soleil de Justice 

remplissent ceux qui sont humbles et contrits et dont l’esprit est doux et humble. 

L’amour et la grâce de Christ remplira celui qui marche humblement avec Dieu comme 

le fit Hénoc. C’est en proportion de la sanctification du coeur par la grâce, et de l’amour 

actif pour Dieu et pour notre prochain, que nous ne ferons rien par bluff et par 

impulsion. Ceux qui aiment Dieu font ce qui leur est agréable de faire, c'est-à-dire de 

révéler Dieu dans leur caractère et de soumettre leur coeur tout entier à la sanctification 

par la vérité.               Review and Herald, October 8, 1895. 

 

Lundi, le 22 février 2010 
Ce furent la foi cohérente de Noé et ses œuvres relatives à cette foi qui 

condamnèrent le monde. Non seulement il prêchait la vérité présente, appropriée à cette 

époque, mais il vivait chaque sermon. Même s'il n'avait jamais élevé sa voix en 

avertissements, ses œuvres, son caractère saint au milieu de ceux qui étaient corrompus 

et iniques, auraient été des sermons condamnant les incroyants et les dissolus de cette 

époque. Il se comportait avec une patience et une douceur semblables à celle du Christ 

sous les insultes et les moqueries qui le provoquaient. On entendait souvent sa voix qui 

s'élevait en prière à Dieu pour réclamer Sa puissance et Son aide afin de pouvoir vivre 

tous Ses commandements. C'était une puissance qui condamnait les incroyants. 

This Day with God, p. 235. 
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Cette requête (de ne pas manger la nourriture fournie par le roi) n’a pas été 

exprimée dans un esprit provocateur, mais comme sollicitant une grande faveur. … 

Daniel et ses compagnons… étaient courtois, aimables, respectueux, possédant la grâce 

de la douceur et de la modestie. Et maintenant, alors que Daniel et ses compagnons 

étaient mis à l’épreuve, ils se placèrent totalement du côté de la justice et de la vérité. Ils 

n’agirent pas d’une façon capricieuse mais avec intelligence. Ils décidèrent que comme 

la viande n’avait pas fait partie de leur régime dans le passé, elle ne devrait pas entrer 

dans leur régime dans l’avenir. Et comme l’usage du vin avait été interdit à tous ceux 

qui voulaient s’engager dans le service de Dieu ils décidèrent qu’ils n’en 

consommeraient pas.                In Heavenly Places, p. 261. 

 

L'attention d'Elie fut attirée vers Elisée, le fils de Schaphath, qui, avec ses 

serviteurs, labourait avec douze paires de bœufs. Il était éducateur, directeur et ouvrier. 

Elisée ne vivait pas dans les villes surpeuplées. Son père travaillait la terre ; il était 

agriculteur. Elisée avait été éduqué loin de la ville et de la corruption de la cour. Il avait 

acquis des habitudes de simplicité, d'obéissance à ses parents et à Dieu. Ainsi, dans la 

quiétude et le contentement, il était préparé pour l'humble travail de la terre. Mais bien 

qu'il fût d'un esprit doux et tranquille, Elisée n'avait pas un caractère instable. Il était 

intègre et fidèle. Il aimait et craignait Dieu. Il avait les caractéristiques d'un dirigeant, 

mais il possédait en plus l'humilité de celui qui est disposé à servir. Son esprit avait été 

exercé à s’appliquer dans les petits détails afin d'être fidèle dans n'importe quelle tâche à 

réaliser. Ainsi si Dieu l'appelait à agir plus directement pour Lui, il était préparé à 

entendre Sa voix.    Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 2, p. 1035 ; 

Commentaires d’Ellen White sur 1Rois 19 :19-21. 

 

Moïse était un homme humble. Dieu l’a appelé l’homme le plus doux de la terre. Il 

était généreux, noble et bien équilibré; il n’avait pas de défectuosités et ses qualités 

n’étaient pas qu’à demi développées. Il pouvait exhorter son prochain avec succès parce 

que sa vie même était une représentation vivante de ce que l’homme avec Dieu à ses 

côtés peut arriver à être et à réaliser (Sa vie était une représentation vivante) de ce qu’il 

enseignait aux autres, de ce qu’il désirait qu’ils soient et de ce que Dieu lui demandait. 

Il parlait avec son coeur, et il touchait les cœurs. Il était versé dans la connaissance, et 

cependant, il était simple comme un enfant dans la manifestation de ses sympathies 

profondes. Doué d’un instinct remarquable, il pouvait voir immédiatement les besoins 

de ceux qui l’entouraient, les choses qui allaient mal et réclamaient de l’attention, et il 

ne les négligeait pas. 

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1113 ; 

Commentaires d’Ellen White sur Nombres 12 :3. 

 

Considérez la vie de Moïse. La douceur au milieu des murmures, des reproches, des 

provocations constitua le trait le plus brillant de son caractère. Daniel était humble. 

Quoiqu’entouré de méfiance et de soupçons, ses ennemis tendaient des pièges pour 

porter atteinte à sa vie. Et pourtant il ne dévia jamais des principes. Il maintint une 

confiance sereine et joyeuse en Dieu. Par-dessus tout, que la vie de Christ soit un 

enseignement pour nous. Quand rejeté Il ne rejeta pas ; quand Il souffrit, Il ne menaça 

pas. Cette leçon, vous devez l’apprendre, ou vous n’entrerez jamais au ciel. Le Christ 

doit être notre force. Par Son Nom vous serez plus que vainqueurs. Aucun 

enchantement contre Jacob aucune divination contre Israël n’aura le dessus. Si vous êtes 

fixé au Roc éternel, vous êtes en sécurité. Que survienne la joie ou la tristesse, rien ne 

peut vous écarter ce de qui est droit.               Testimonies, vol. 4, p. 368. 

 

Mardi, le 23 février 2010 
Répondre aux mauvais traitements par l'indulgence et la patience, quelle nouveauté, 

pour les païens comme pour les Juifs! La déclaration inspirée selon laquelle Moïse était 

l'homme le plus doux de la terre n'aurait pas été considérée par les contemporains de 

Jésus comme une louange. Elle aurait plutôt éveillé leur pitié ou leur mépris. Mais le 

Sauveur place la douceur parmi les premières qualités requises pour entrer dans son 

royaume. Sa vie et son caractère révèlent la beauté divine de cette grâce précieuse. 

Thoughts from the Mount of Blessings, p. 14 ; Heureux ceux qui, (éd.2001) pp. 20, 21. 

 

Si nous sommes courtois et aimables à la maison, lorsque nous serons loin du foyer, 

nous emporterons avec nous le charme d’un heureux caractère. Si nous faisons preuve 

d’indulgence, de patience, de douceur et de courage au foyer, nous pourrons être une 

lumière pour le monde.             The Adventist Home, p. 429; Le foyer chrétien, p. 414. 

 

La grâce de l'humilité est le fruit le plus précieux de la sanctification. Quand cette 

grâce occupe la première place dans l'âme, le caractère est modelé par son influence. 

Elle donne lieu à une dépendance constante de Dieu et à une soumission de notre 

volonté à la Sienne. L'intelligence s'empare de chaque vérité divine et la volonté se 

soumet devant chaque précepte divin, sans douter ni maugréer. La véritable humilité 

adoucit et soumet le cœur et elle donne à l'esprit la réceptivité requise pour y graver la 

parole. Elle amène toute pensée captive à l'obéissance de Jésus-Christ. Elle ouvre le 

cœur à la parole de Dieu, comme ce fut le cas pour Lydie. Elle nous place avec Marie 

aux pieds de Jésus, pour apprendre de Lui. « Il conduit les humbles dans la justice, Il 

enseigne aux humbles sa voie. » (Psaumes 25.9). 

The Sanctified Life, pp. 14, 15; La vie sanctifiée, p. 7. 

 

Le succès spirituel ne vient qu’à ceux qui ont appris la douceur et l’humilité à 

l’école de Christ.                  Testimonies, vol. 6, p. 397. 

 

Celui qui est doux d'esprit, celui qui est le plus pur, qui se montre le plus semblable 

à un enfant, celui-là sera rendu fort pour la bataille. Il sera fortifié par l'Esprit de Dieu 

dans l'homme intérieur. Celui qui ressent ses faiblesses et qui lutte avec Dieu, comme le 

fit Jacob, et qui, comme ce serviteur d'autrefois, s'écrie : «Je ne te laisserai point aller, 

que tu ne m'aies béni», celui-là s'en ira revêtu de la fraîche onction du Saint-Esprit. 

L'atmosphère du ciel l'entourera. Il s'en ira faisant le bien. Son influence sera une force 

positive en faveur de la religion du Christ. 

The Upward Look, p. 46; Levez vos yeux en haut, p. 38. 
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Mercredi, le 24 février 2010 
Il y a une condition au repos et à la paix qui nous est offerte par Christ. Celui de se 

mettre sous le même joug avec Lui. Tous ceux qui accepteront cette condition 

trouveront que le joug de Christ les aidera à porter chaque fardeau nécessaire. Sans 

Christ à notre côté pour que Lui porte la partie du fardeau la plus lourde, nous devons 

admettre que ce fardeau est lourd. Mais si nous sommes associés avec Lui sous le joug 

pour tirer le charriot du devoir, les fardeaux de la vie peuvent tous être portés plus 

légèrement. Et de même qu’un homme agit avec une obéissance volontaire aux 

exigences de Dieu la paix d’esprit lui sera accordée. … 

La douceur et l’humilité caractériseront tous ceux qui sont obéissants à la loi de 

Dieu, tous ceux qui portent le joug de Christ avec soumission. Et ces grâces apporteront 

le résultat désirable de paix au service du Christ.   Signs of the Times, July 22, 1897. 

Commentaires d’Ellen White, sur Matthieu 11:28-30. 

 

La paix du Christ est un don de Dieu ; l'argent, les talents les plus brillants, 

l'intelligence ne peuvent nous l'assurer. La religion du Christ - comment pourrais-je 

faire comprendre à tous la perte immense qu'ils font en ne mettant pas en pratique, dans 

leur vie journalière, ses saints principes ? La douceur et l'amabilité de Jésus sont la force 

du chrétien. Elles sont en effet plus précieuses que tout ce que le génie peut créer ou que 

la fortune peut procurer. De tout ce qui est digne d'être recherché, aimé et cultivé, il n'y 

a rien qui ait autant de valeur aux yeux de Dieu qu'un cœur pur, reconnaissant, paisible. 

Testimonies, vol. 4, p.559 ; Témoignages, vol. I, p. 668. 

 

La douceur est une grâce précieuse qui accepte volontiers de souffrir en silence et 

d'endurer les épreuves. Elle est patiente, et contribue au bonheur dans toutes les 

circonstances. La douceur est toujours reconnaissante; elle possède des chants 

d'allégresse; elle est une musique pour le cœur même de Dieu. La douceur subit les 

désappointements, les torts que l'on nous fait, et ne se venge point. 

Testimonies, vol. 3, p. 335 ; Témoignages, vol. III, p. 53. 

 

Quand il [Jésus Christ] voit les humains soulever leurs fardeaux, essayer de les 

porter dans un esprit d'humilité, en se défiant d'eux-mêmes et en s'appuyant sur lui, il 

joint à leurs efforts sa perfection et sa suffisance, et le Père les agrée. Nous sommes 

acceptés dans le Bien-aimé. Les défauts du pécheur sont couverts par la perfection et par 

la plénitude du Seigneur notre justice. Ceux qui, avec une volonté sincère, avec des 

cœurs contrits, déploient d'humbles efforts pour vivre en conformité avec les exigences 

divines sont considérés par le Père avec un amour tendre et miséricordieux ; il les 

regarde comme des enfants obéissants, et la justice du Christ leur est imputée. 

In Heavenly Places, p. 23; 

Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2, pp. 818, 819. 

 

Dans la perspective de ce qui doit bientôt arriver sur la terre, je vous supplie, frères 

et sœurs de marcher devant Dieu en toute douceur et humilité, vous souvenant du soin 

que Jésus a pour vous. Tous les doux de la terre sont exhortés à Le chercher. … Que le 

moi se brise devant Dieu. Il est difficile de faire cela, mais nous sommes avertis de 

tomber sur le Rocher et d’être brisés, sinon il tombera sur nous et nous pulvérisera. 

Jésus parle à celui qui est humble de coeur ; Ses bras éternels l’entourent et Il ne le 

laissera pas périr par les mains du méchant.   In Heavenly Places, p. 30. 

 

Jeudi, le 25 février 2010 
« Heureux les doux, car ils hériteront de la terre. » Mais la terre promise aux doux 

sera meilleure que celle qui existe actuellement. Elle sera purifiée de tout péché et de 

toute souillure et portera l’image du divin. Satan a placé son trône sur la terre ; mais là 

où l’usurpateur a établi son royaume, là Jésus placera Son trône. Il n’y aura plus de 

malédiction. La gloire du Seigneur couvrira la terre comme les eaux couvrent le fond de 

la mer. Jésus désire donner à Ses enfants un foyer où il n’y aura plus de péché, plus de 

soucis, plus de mort, mais où tout sera joie et bonheur. Il déclare : « Le désert et le pays 

aride se réjouiront ; la solitude s’égaiera, et fleurira comme un narcisse ; elle se couvrira 

de fleurs, et tressaillira de  joie, avec chants d’allégresse et cris de triomphe ; la gloire 

du Liban lui sera donnée, la magnificence du Carmel et de Saron. Ils verront la gloire de 

l’Eternel, la magnificence de notre Dieu. » (Es. 35 :1,2) 

Le Seigneur désire prendre chaque fils et fille d’Adam et les purifier de leurs 

iniquités. Il désire les élever au-dessus de leur état de misère, de dégradation et 

d’infortune, écrire sur eux Son inscription divine, et faire d’eux des héritiers de Son 

repos glorieux. C’est le péché et l’incrédulité de l’homme qui opposent l’œuvre que 

Dieu voudrait accomplir pour l’humanité. Jésus est mort pour le monde tout entier. Mais 

dans une incrédulité obstinée, les hommes refusent d’être façonnés à l’image divine. 

The Bible Echo, June 1, 1892. 

 

Jésus s’attend à ce que Sa gentillesse et Sa condescendance soient reproduites chez 

ceux qu’Il bénit. Jésus est venu en notre monde et a choisi la vie la plus modeste, a pris 

la position la plus humble, nous laissant un exemple que nous devrions suivre. La 

Majesté du ciel était humble et douce de coeur, et Il s’attend à ce que tous Ses disciples 

acquièrent Son Esprit de douceur et d’humilité, et deviennent sages en aidant ceux qui 

sont dans la peine. Il n’y a pas de moments dans la vie où nous n’avons pas besoin de 

cultiver la douceur et l’humilité de coeur. Ceux qui exercent un ministère en 

communion avec Christ seront appelés à manifester la douceur et l’humilité, afin qu’ils 

puissent révéler cet attribut à ceux qui sont des élèves dans l’école de Christ. Avoir la 

gentillesse de Christ signifie avoir la vraie dignité. La parure qui est de valeur aux yeux 

de Dieu est un esprit doux et paisible. Il est de plus grande valeur que l’or, l’argent et les 

pierres précieuses. Les attributs de Dieu sont la bonté, la miséricorde, l’amour, la 

patience, et Ses disciples doivent posséder les mêmes attributs de caractère, représentant 

Christ dans une vraie spiritualité. La douceur, le trésor de la richesse intérieure, peut être 

possédée même dans la pauvreté et les soucis. L’âme révèle la source de sa force dans la 

manifestation de la douceur et de l’humilité de coeur. Car la grâce de la douceur a son 

origine dans la source de toute bénédiction, et ceux qui possèdent cette grâce sont en 

harmonie avec Christ et le Père. Les disciples du Christ deviennent ainsi un, les uns 

avec les autres. Si la douceur et l’amour ne font pas partie de notre caractère, nous ne 

sommes pas les disciples du Seigneur Jésus-Christ et toute notre expérience est faible et 

incertaine.                Signs of the Times, August 22, 1895. 

 

Vendredi, le 26 février 2010      Pas de lecture complémentaire. 


